

Xinhua. 2015. "ENTREVISTA: Gobierno de Chile confía en recibir más inversiones chinas".
Xinhua, abril 3

SANTIAGO, 2 abr (Xinhua) -- China va a comenzar a tener un rol más importante en las inversiones en Chile, dijo hoy el vicepresidente ejecutivo del Comité de Inversiones Extranjeras (CIE), Jorge Pizarro.

En entrevista con Xinhua, aseguró que "estamos convencidos que, en el mediano plazo, China va a comenzar a tener un rol más importante en las inversiones en Chile, no solo por nuestro interés nacional sino también por las prioridades chinas en Latinoamérica, las cuales valoramos como una buena oportunidad".

Según Pizarro, en los últimos cuatro años, "la inversión china ha alcanzado unos 500 millones de dólares, lo cual no es mucho, pero pensamos que a partir de este año van a comenzar a crecer", mientras el comercio bilateral ha promediado cada año unos 30.000 millones de dólares.

En el 2014, Chile atrajo un 15 por ciento más de inversión extranjera que en el año anterior, alcanzando en la actualidad unos 22.000 millones de dólares. Hoy, los países con más inversión en la nación sudamericana son Estados Unidos, España, Japón, Corea del Sur, Brasil, Colombia, México y Canadá.

"El caso de China es muy importante porque es uno de los grandes exportadores de capital del mundo y está en una etapa muy interesante de profundizar sus relaciones económicas con Latinoamérica", agregó Pizarro.

Expresó que "la nueva aproximación de Chile para atraer inversión extranjera y la política de China de fijar a Latinoamérica como una prioridad económica, dan cuenta de que estamos en un año muy positivo para pensar en que puedan llegar más inversiones de ese país a nuestro país".

Subrayó que "están dadas todas las condiciones para profundizar la relación económica entre Chile y China, que es muy fuerte en lo político, y pase de ser básicamente un tema comercial a también desarrollar un área de inversión más potente".

Pizarro explicó que "China es para nosotros un mercado muy importante por varias razones", primero "porque China es hoy en día, de manera consolidada, uno de los grandes exportadores de capitales del mundo".

"Este país invierte fuertemente en distintos mercados a nivel global, en particular en Latinoamérica y, en Chile, todavía tenemos un techo muy alto en cuanto a atraer mayor inversión china", destacó.

En segundo lugar "China es capaz de desarrollar industrias y proyectos en diversos sectores de la economía, desde energía, manufactura, infraestructura, el sector financiero, que son sectores en los que como país somos capaces de aceptar inversiones y realizar buenos negocios".

En tercera instancia, "Chile y China son países que tienen una relación política e institucional muy fuerte y consolidada".

Este año se cumple el 45 aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas sino-chilenas, "las cuales se han manifestado a través del comercio y las relaciones políticas, pero ha llegado el momento también de pasar a una relación que tenga fortaleza en el campo de la inversión", acotó.

Como cuarta razón explicó que "Chile presenta oportunidades de negocios muy interesantes para las inversiones de empresas chinas".

En último lugar añadió que "por primera vez, tendremos en los próximos meses en pleno funcionamiento la presencia en el país del Banco de la Construcción de China".

A juicio de Pizarro, el citado banco "va a ser un facilitador de inversiones chinas en nuestro país y, sin duda, marcará un punto de inflexión en la capacidad que tengamos para atraer más inversión de China hacia Chile".

Con el nuevo gobierno de la presidenta Michelle Bachelet, el CIE, creado en el año 1974, se está transformado en "una nueva agencia de promoción de inversiones extranjeras en Chile".

Según el vicepresidente del organismo, "la idea es cerrar la brecha entre la oportunidad de negocios que existe en Chile y la toma de decisión de inversión por parte de un inversionista extranjero".

El gobierno chileno envió al parlamento un proyecto de ley, que establece un mandato claro sobre una mayor capacidad de acción para el nuevo Comité de Inversión Extranjera, que se convertirá en una Agencia de Promoción de Inversiones.

"Eso da cuenta de los desafíos que tenemos como país para atraer inversiones extranjeras", concluyó Pizarro. Fin